

Pestalozzischule, Pestalozzistr. 8, 61184 Karben

An alle  
 Eltern und Erziehungsberechtigte  
 der  
 Jahrgangsstufen 1 bis 3



## Elterninformation zur Einführung der Lernzeiten im Schulvormittag

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

unsere Schule tritt zum kommenden Schuljahr dem Pakt für den Ganztag bei. Damit möchten wir das Lernen und Miteinander an unserer Schule noch individueller, kindgerechter und ganzheitlicher gestalten.

Ein wichtiger Bestandteil dieses neuen Konzeptes sind die sogenannten **Lernzeiten**, die wir ab dem nächsten Schuljahr fest in den Schulvormittag integrieren werden.

### Was sind Lernzeiten?

Lernzeiten ersetzen in weiten Teilen die klassischen Hausaufgaben. Sie bieten den Kindern die Möglichkeit, unter pädagogischer Begleitung in der Schule zu üben, zu wiederholen und individuelle Lernaufgaben zu bearbeiten. In den Jahrgängen 3 und 4 wird es weiterhin 2x pro Woche eine Hausaufgabe geben, um die Schülerinnen und Schüler auf das Hausaufgabenprozedere der weiterführenden Schule vorzubereiten. In der Betreuung angemeldete Kinder haben selbstverständlich die Möglichkeit, diese am Nachmittag dort zu erledigen.

Ziel ist es, selbstständiges Lernen, Verantwortungsübernahme und Lernfreude zu fördern – in einer ruhigen, unterstützenden Atmosphäre.

### Wie werden die Lernzeiten gestaltet?

- Die Lernzeiten finden verbindlich im Stundenplan statt und werden immer von einer Lehrkraft **und** einer Betreuungskraft begleitet.
- Dadurch können Lehrkräfte gezielt fördern und unterstützen, um Lernrückstände aufzufangen oder besondere Stärken zu entfalten.
- Wichtig ist uns, dass die Lernzeiten strukturiert, klar begleitet und kindgerecht ablaufen.

- Alle Kinder arbeiten an individuell abgestimmten Lernplänen oder vertiefen Inhalte aus dem Unterricht.
- Jahrgänge 1 und 2: 3 Lernzeiten pro Woche  
Jahrgänge 3 und 4: 2 Lernzeiten pro Woche
- Alle Schülerinnen und Schüler der Pestalozzischule nehmen im Klassenverband an den Lernzeiten teil, da diese in dem Schulvormittag integriert sind.
- Die Lernzeiten **ergänzen** den bestehenden Unterricht, sie ersetzen keine regulären Unterrichtsstunden.

### **Was bedeutet das für Sie zu Hause?**

Da viele Übungsphasen künftig bereits in der Schule stattfinden, wird es weniger klassische Hausaufgaben geben. Dennoch kann es sinnvoll sein, zuhause zu lesen, Gelerntes zu wiederholen oder Projekte vorzubereiten. Wir möchten, dass das häusliche Lernen künftig entlastet und sinnvoll ergänzt wird – nicht belastet.

### **Warum führen wir Lernzeiten ein?**

Mit den Lernzeiten möchten wir:

- individuelle Lernwege unterstützen,
- den Schulvormittag rhythmisieren,
- Chancengleichheit fördern sowie
- Zeit für gemeinsames Lernen und Leben schaffen.

Wir sind überzeugt, dass diese Veränderung einen wichtigen Schritt hin zu einer modernen, kindgerechten und ganzheitlichen Lernkultur darstellt.

Für Rückfragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



H. Bender  
(Rektorin)